MEDIO: PORTAL EL SOL DE SALAMANCA

FECHA: 08/JULIO/2013



El Sol de Salamanca

Tiene Guanajuato perspectiva crediticia positiva, Fitch Ratings



Ratifica Fitch Ratings la calificación "AA(mex)" del estado de Guanajuato. Foto: El Sol de Salamanca El Sol de Salamanca 8 de julio de 2013

Redacción

Guanajuato, Guanajuato.- El estado de Guanajuato fue ratificado con la calificación "AA(mex)" con perspectiva positiva, por la calificadora de riesgo crediticio Fitch Ratings, institución que reconoce la calidad crediticia de la entidad.

Entre los factores positivos que fundamentan la calificación al Gobierno del Estado destacan el buen dinamismo en los principales ingresos estatales; bajas contingencias en materia de pensiones y jubilaciones; posición favorable respecto a las entidades subnacionales del país; adecuados niveles en ahorro interno, endeudamiento y sostenibilidad manejables; y balances equilibrados.

En conjunto, esto representa una satisfactoria posición de liquidez y adecuados niveles de deuda no bancaria, que reflejan un sobresaliente manejo de las finanzas estatales.

Guanajuato, de acuerdo con el reporte de Fitch Ratings, cuenta con un robusto plan de inversión para el periodo 2012-2018, el programa se centra en cuatro principales ejes: calidad de vida, economía, educación y seguridad para las personas, entre los que destacan proyectos de inversión en hospitales, infraestructura relacionada con abastecimiento de agua, apoyo a las micro y mediana empresa, parques tecnológicos, e institutos tecnológicos, entre otros.

Para el ejercicio 2013 se autorizó un endeudamiento por mil 379.9 millones de pesos para obra pública productiva, Guanajuato en aras de utilizar la autorización en un marco de prudencia, transparencia y responsabilidad, realizó un interesante esquema de subasta electrónica inversa.

Dicha subasta se realizó con un proceso ágil, claro, justo y transparente buscando las propuestas más competitivas. En esta etapa las posturas en monto y sobretasa registradas por los bancos estuvieron a la vista de todos los participantes, de manera que cada institución estuvo en condiciones de mejorar su propuesta.

Destaca también el sistema de pensiones de los trabajadores del Estado de Guanajuato a cargo del ISSEG. En 2011, el Instituto contaba con 55,869 trabajadores activos y 8,363 jubilados y pensionados. Los resultados de la valuación actuarial 2011 indican la solvencia financiera del Fondo de Pensiones hasta el año 2041 y 2099. Actualmente el Instituto se encuentra evaluando alternativas que permitan mejorar su periodo de suficiencia.

En materia de servicio de agua potable y alcantarillado, aunque son responsabilidad de los organismos municipales, se reconocen las acciones de la Comisión Estatal de Agua de Guanajuato (CEAG), que cuenta con los planes, metas y políticas públicas para enfrentar la demanda en infraestructura hidráulica, principalmente en tratamiento de agua.

En el rubro de gasto operacional, Fitch Ratings, resaltó el programa de austeridad y racionalidad del Gobierno del Estado para el fortalecimiento de proyectos concretos en aras de continuar con un manejo prudente de las finanzas estatales.

Según las estimaciones de Fitch, incluyendo la deuda autorizada para este año, entre los elementos que detonarían un aumento en la calificación son: mayores niveles de inversión pública; el fortalecimiento de la recaudación estatal y un aumento significativo del sistema de pensiones, lo anterior conjugado con la continuidad de la política de endeudamiento prudente y una sólida posición de liquidez